

Praktikumsbericht



Auslandspraktikum in Wien

Servus,

ich heiße Renée Katter und bin 18 Jahre alt. Aktuell besuche ich das Paul-Spiegel-Berufskolleg in Warendorf und mache dort mein Abitur in dem Bereich Gesundheit und Soziales. Hier habe ich am Erasmus+ Programm teilgenommen und war vom 03.10.2024 bis zum 02.11.2024 im Auslandspraktikum in der österreichischen Hauptstadt Wien. Mit mir zusammen haben zehn weitere Schüler*innen am Praktikum teilgenommen.



Teilnehmer/innen 2024

Wohnsituation

Am 03.10. 2024 flogen wir mit dem Flugzeug nach Wien und nachdem wir angekommen waren, wurden uns unsere Apartments zugeteilt. Ich habe in der gesamten Zeit des Praktikums in dem Apartment 23 mit Naima und Anne zusammengewohnt. In den ersten Tagen wohnte Eva, ein italienisches Mädchen mit uns zusammen, danach hatten wir das gesamte Apartment für uns alleine und jeder hatte sein eigenes Zimmer.



Freizeit

Dieses Jahr war es erstmalig so, dass uns von der Amadeus Association kein organisiertes Kulturprogramm angeboten wurde. Dadurch ergab sich die sehr willkommene Möglichkeit uns unser eigenes Kulturprogramm zusammenzustellen. Wir konnten selber entscheiden welches Museum und welche Sehenswürdigkeit wir uns anschauen wollten oder welche besondere Aktivität uns interessierte. Ob wir alleine, zu dritt oder auch als ganze Gruppe Wien erkunden, war uns selber überlassen, der Wochentag war auch irrelevant, was mir persönlich sehr zusagte und mir eine sehr schöne Zeit in Wien bescherte.

Highlight



Persönliche Highlights

Meine persönlichen Highlights waren zum einen die österreichische Nationalbibliothek, das Kunsthistorische und das Naturhistorische Museum, der Prater und auch die gemeinsamen Gruppenabende. Aber auch einfach nur die Architektur von Wien zu bestaunen, hat viel Zeit von mir in Anspruch genommen. Wenn man einen schönen Platz zum Picknicken, Buch lesen, spazieren gehen oder auch einfach nur zum Entspannen sucht, empfehle ich den Volksgarten, Schloss Schönbrunn oder auch Belvedere.



Volksgarten

Arbeitsplatz

In meinem vierwöchigen Praktikum wurde mir die Möglichkeit geboten, in die Arbeitswelt eines Erziehers/Pädagogen reinzuschauen und Erfahrungen zu sammeln. Der Kindergarten betreut Kinder ab 12 Monaten bis zum 6. Lebensjahr, welche in 2 Kleinkindkrippen, einer Familiengruppe und 3 Kindergartengruppen aufgeteilt sind. Ich wurde in die Eulen-Gruppe eingeteilt, dort waren 12 Kinder im Alter von 4 bis 5 Jahre. Mein normaler Arbeitstag begann um 9 Uhr und endete um 14 Uhr. Ich aß Frühstück und Mittagessen mit den Kindern und hatte dementsprechend keine Pause zwischen meinen Arbeitszeiten.

Zu meinen Hauptaufgaben gehörten die Strukturierung des Tagesablaufs, wie Spielzeiten, Mahlzeiten und Ruhephasen einplanen. Auch die Förderung der Entwicklung der Kinder durch Spiel, Kreativität und Lernangebote durfte ich mitgestalten und dabei helfen. Zudem gehörte die Beobachtung der Entwicklung oder auch Auffälligkeiten der Kinder dazu.



Arbeitsplatz

Erkenntnisse & Erfahrungen

Für mich persönlich konnte ich feststellen, dass der Beruf im Bereich Kinderbetreuung nicht mein zukünftiger Berufswunsch ist, dennoch bin ich sehr dankbar für diese Möglichkeit und ich konnte viele lehrreiche Erfahrungen sammeln.

Insgesamt kann ich sagen, dass mir Wien sehr gut gefallen hat und ich viele schöne Erfahrungen/Erlebnisse gesammelt habe. Ich kann und würde jedem, der die Möglichkeit hat ein Auslandspraktikum zu machen, es sehr empfehlen.

RENEE KATTER

